

# „Jesus ganz nahe kommen“

Feierliche Erstkommunionen in der Pfarrei Ergolding



Erstkommunionfeier am 4. Mai



Erstkommunionfeier am 11. Mai

*Ergolding.* In festlicher Atmosphäre fanden an den beiden ersten Sonntagen im Mai (4. und 11.) die diesjährigen Erstkommunionfeiern in der Filialkirche St. Peter in Ergolding statt. Insgesamt 41 Kinder waren zur Teilnahme eingeladen – 24 am ersten und 17 am zweiten Sonntag.

Begleitet von Ortspfarrer Josef Vilsmeier, Pastoralreferentin Kristiane Köppl und Diakon Hanno Buchner bzw. Theo Pfeiffer zogen die Kinder in die jeweils voll besetzte Kirche ein. Die Liturgie beider Feiern war identisch gestaltet und stand ganz im Zeichen von Brot, Fisch und Gemeinschaft. Zu Beginn durften sich die Kommunionkinder um den Altarraum versammeln, wo ihre Kommunionkerzen am Licht der Osterkerze entzündet wurden – ein Symbol für den Beginn ihres Weges im Glauben.

Drei Kinder trugen im Altarraum die Kyrie-Rufe vor, bevor sie ihre Kerzen dem Ortspfarrer oder der Pastoralreferentin überreichten und dann ihre Plätze in den Kirchenbänken einnahmen. Im Verlauf der Katechese gestalteten sechs Kinder den Gottesdienst aktiv mit, indem sie vorbereitete Texte vortrugen. Auch bei den Fürbitten beteiligten sich mehrere Kinder. Dabei brachten sie symbolische Gegenstände zum Altar – von Korporale, Hostien-Schale und Kelch bis hin zu Wasserkrug, Kreuz, Jesus-Ikone, Filzherz und Altar-Kerzen. Die herbeigebrachten Dinge wurden vom Diakon entgegengenommen.

Zum Höhepunkt der Feier versammelten sich die Kinder erneut um den Altar, wo sie zum ersten Mal die Heilige Kommunion aus den Händen des Ortspfarrers empfangen. Nach einem gemeinsamen Dankgebet gingen sie in die Bänke zurück. Vor dem Auszug erhielten sie ihre Kommunionkerzen wieder - zum feierlichen Lied „Großer Gott, wir loben dich“ nun schritten die frischgebackenen Kommunionkinder aus der Kirche – begleitet von stolzen Blicken der Familien und Gemeindemitglieder.

Für die musikalische Umrahmung sorgten Kirchenmusikerin Maria Hammerl mit dem „Jungen Chor“ sowie die Organistin. Die festliche Stimmung wurde in zahlreichen Fotos festgehalten. Der Ortspfarrer dankte am Ende besonders den Gruppenleiterinnen für ihre engagierte Vorbereitung der Kinder unter dem Motto der Einladung Jesu: „Kommt her und esst!“

*(Text: Pastoralreferentin Kristiane Köppl / Bild: Pfarrei / 11.05.2025)*